

# Vecinos temen incidencia del Tren de Aragua en los cerros

**VIÑA DEL MAR.** Operativo que desbarató célula que operaba en el centro genera preocupación. Saben que en las poblaciones hay nuevos y más violentos delitos.

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Hace unos días, en base al trabajo realizado en forma conjunta por la Policía de Investigaciones (PDI) y fiscales del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECO), fueron detenidas 34 personas que operaban como célula del Tren de Aragua en Villa Alemana, Limache y Viña del Mar. En esta última comuna, la agrupación llamada Tren del Mar, que dependía de la banda extranjera, actuaba en los principales sectores céntricos, como las plazas Vergara, Sucre, Parroquia, México y Colombia, así como otros lugares turísticos y con alto flujo de transeúntes de la Ciudad Jardín.

Si bien el operativo da un poco de tranquilidad a las comunidades, deja en evidencia la liviandad con que estas agrupaciones controlan sectores en Viña del Mar, lo que hasta abre la posibilidad de que, pese a las detenciones, sigan trabajando y no sólo en el centro, sino en los cerros.

Así lo cree Juanita Villalón, dirigente de la Unión Comunal de las J.V.V. de Achupallas y Santa Julia, quien sabe que "la delincuencia está desatada, al menos en este cerro". De ahí que considere "preocupante lo del Tren de Aragua, ya que no se ha tomado conciencia de las redes que ellos tienen y que se están metiendo en nuestras poblaciones".

"Me parece triste, porque la ciudad tranquila que teníamos ya se perdió. Cada vez se escuchan más balazos en la noche, los fuegos artificiales están normalizados y las plazas dejaron de ser un lugar seguro", sostuvo la dirigente.

Algo similar piensa la consejera y representante del Cosoc en el Consejo de Seguridad Pública de Viña del Mar, Fabiola Gamboa. Cree que más allá de la célula que atraparon delinquiendo en el plan, "es evi-

4

**lugar a nivel país** ocupó Viña del Mar, entre las comunas con mayor concentración de homicidios.



TREN DEL MAR ES EL NOMBRE DE LA CÉLULA DE LA BANDA EXTRANJERA QUE OPERABA EN VIÑA DEL MAR.

**"Que las autoridades tomen consciencia, sobre todo con los delincuentes extranjeros que están trayendo nuevos y más violentos delitos".**

Fabiola Gamboa  
Consejo de Seguridad  
Pública de Viña del Mar

dente que el Tren de Aragua está en los cerros", aunque reconoce "los esfuerzos de las autoridades para tratar de controlar esto".

"Los que somos viejitos sabemos que antes en Viña no había tantos homicidios, ni encerronas o robos de vehículos o los robos a vivienda habitada, que cada vez son más comunes en las poblaciones", sostuvo.

Es fundamental, a su juicio, "que las autoridades tomen consciencia de lo que está ocurriendo en la ciudad, sobre todo con los delincuentes extranjeros que están trayendo nuevos y más violentos delitos, que antes no veíamos, a la ciudad".

#### RECUPERAR NORMALIDAD

En representación del comercio, el presidente de la Asociación Gastronómica y Cultural Barrio Poniente, Javier Álvarez, si bien agradece el esfuerzo realizado por las policías, no le sorprende que el Tren de Aragua esté operando en el centro de la ciudad. Ya que desde hace años,

**"Queremos que vuelvan los turistas a la comuna y nosotros poder hacer nuestra vida normal, sin que las pymes y negocios quiebren".**

Javier Álvarez  
Presidente Asociación  
Gastronómica Barrio Poniente

comenta, "se ha denunciado el aumento de la violencia, la delincuencia y los nuevos tipos de delitos que han llegado a nuestra ciudad".

Sin embargo, dice tener la "esperanza de que tanto las autoridades como las policías mantengan el ímpetu para luchar contra el crimen organizado, para que los vecinos, locatarios, trabajadores, podamos volver a la normalidad". La idea, agrega, es que vuelvan "los turistas a la comuna y nosotros poder hacer nuestra vida normal, sin que las pymes y negocios tengan que quebrar por el alza de la delincuencia".

#### MONITOREO PERMANENTE

Por su parte, el concejal y presidente de la Comisión de Seguridad, Pablo González (PC), valoró el "operativo exitoso de la PDI que le dio duro golpe a una asociación criminal peligrosa, que lamentablemente irrumpió en nuestra sociedad".

Aun así, advierte que "en ningún caso esto signifique que

**"Estos operativos demuestran el compromiso con la seguridad y el monitoreo permanente de las organizaciones criminales".**

Pablo González  
Concejal (PC) y presidente de  
la Comisión de Seguridad

nuestra comuna sea más peligrosa". Por el contrario, cree que "estos operativos demuestran el compromiso con la seguridad y el monitoreo permanente del comportamiento y articulación de las organizaciones criminales que pudieran significar una amenaza o poner en riesgo la seguridad de las personas".

El edil René Lues (DC) también agradece el trabajo coordinado entre el Ministerio Público y la PDI para detener a la célula del Tren de Aragua, pero a su vez lamenta que el "narcotráfico sea el máximo generador de crimen organizado". Le resulta "muy preocupante que una célula del Tren de Aragua haya extendido sus nefastos tentáculos hasta nuestra ciudad y haya desarrollado su trabajo de consolidación del territorio con tanta libertad y durante tanto tiempo, situación que hay que impedir y enfrentar, pues así parten estas organizaciones criminales para terminar luego adueñándose de barrios y ciudades enteras".